



# 全力一心

No.14

令和3年 9月 1日

「夢を抱き、絆を大切にできる子どもを育もう～「よろこばせごっこ」で

都農町立都農小学校 TEL 0983-25-0049 FAX 0983-25-0273 文責；校長 三橋正洋

## 2学期に頑張ること～オリ・パラから学ぶ

今日から9月。朝夕は少しずつ秋の気配を感じるようになりましたが、まだまだ夏。気を遣う日が続きますが、「よろこばせごっこ」で、笑顔がこぼれる毎日を。

今回はオンライン始業式(8/30)を紹介します。式では3年生2名の作文発表(裏面)、私の話、担当の先生から9月の月目標のお話がありました。

私からは、下のような話をしました(紙面上、抜粋です)。

9月の月目標

◎ 热中症に気きよう  
◎ 右一静歩をしよう



健 康

2学期が始まるにあたり、このオリンピック・パラリンピックを通して、学んだことを3つ話します。

1つ目です。これはある選手の小学校6年生に書いた作文です。だれが書いた作文か、わかりますか?

「私は2016年には(オリンピックに)出場して、2020年には、団体優勝、個人戦で優勝したいと思いました。」

「2020年 20歳で五輪代表に選ばれて金メダルを取る。」

最初が卓球の伊藤美誠選手、次がボクシングの入江聖奈選手の作文です。2人とも、8年前の小学6年生の時に書いたものです。この夢に向かってすごい努力を重ね、今回見事に金メダルを取りました。すごいことです。ここでの学びは、「夢を実現するためにずっと頑張り続けると、心も体も成長して、自分が信じられるようになり、自信がついてくる」ということです。

2つ目です。次の3人の選手の競技が終った後のインタビューを紹介します。それぞれ同じ言葉が囁かれています。

「私に関わってくれた全ての人に???したいです。」(柔道・新井千鶴選手)

自分の人生において本当にいい経験が、みなさんのおかげでできたと思うので、満足いく結果は出せなかっただけど、本当にみなさん/?/?/?したいなと思います。」(ハンドミントン・桃田賢斗選手)

「ここにチャレンジさせてもらえて???してますし、ここで自分が力を出し切れるように、いろんな人が本当に支えてくださったので本当に???しています。」(水泳・大橋悠依選手)

?/?/?には「感謝」という言葉が入ります。こうして周りの人へ心から感謝できること、とてもすばらしいと思います。ここでの学びは、「ありがとう」という言葉は、すばらしい仲間を作ることができる」ということです。

3つ目です。柔道で金メダルをとった大野将平選手です。何かすごいかというと、金メダルをとった瞬間の様子です。ほとんどの選手はその瞬間、嬉しさや喜びを爆発させます。でも大野選手は喜ぶことなく、まずは戦った相手をほめ、そして深々と礼をしました。それは、「①柔道というスポーツが、あいさつで始まり、あいさつで終わることを大切にしているから②負けた相手の気持ちを大切にするという心があるから」だそうです。その様子を見て、とても感動しました。ここでの学びは、「気持ちのよい“あいさつ”は、さわやかさと元気を、たくさん的人に広げることができる」ということです。

そこで、このオリ・パラに学び、そのよさを都農小学校でも取り入れていきたいと思います。

① 夢に向かって、努力しよう! ⇒やり続けることで、自分が信じられるようになります。自信がついてきます。

② 「ありがとう」をたくさん言えるようにしよう。 ⇒感謝の気持ちを表すと、多くのすばらしい友人ができます。

③ いつでも、どこでも、だれとでも、気持ちのよいあいさつをしましょう。

⇒それで、たくさんの元気や笑顔が、みんなの周りに増えてきます。

この2学期、ぜひこの3つを意識して取り組んでみましょう。そのみなさんの頑張りを、これから紹介していくたいと思います。12月の終業式、みんなのたくさんの頑張りの話ができるのを楽しみにしています。

## 子どもたちの力強いメッセージ

始業式・終業式では、児童代表の作文発表があります。いつもこの発表には感心させられます。内容もそうですが、発表態度がとても堂々としています。式で発表するという独特の雰囲気の中で、自分の言葉でしっかりと伝えることができる、なかなかできることではありません。この経験は、これから的人生で必ず生きてきます。今回は、1学期終業式と2学期始業式の発表を紹介します。

◇1学期終業式◇



『がんばった1学期』～4年生

楽しかった1学期。頑張ったことは「①けんかをしない」「②字をていねいに書く」「③文章に漢字を使う」です。①はちくちく言葉を使わないように気をつけました。②は注意したら字がきれいに書けるようになりました。③は分からない所を調べたら書くことができました。

『4の1と私の1学期』～4年生

私が頑張ったことは「①漢字」「②なんでもNo.1」「③笑顔でやり切る」です。①は苦手だったけど、先生の字を見たりドリルを見返したりしたら、漢字が楽しくなりました。②はクラスの目標で、頑張ると約束も守れる仲良しクラスになりました。③は43人ニコニコで頑張りました。

◇2学期始業式◇



『2学期にがんばりたいこと』～3年生

ぼくは、2学期に頑張りたいことが3つあります。「①リコーダーで、『ドレミの歌』や『茶つみ』を音楽の先生みたいに、きれいに演奏できるように練習したい」「②運動会で、ソーラン節を本番でかっこよく踊れるように家でも練習したい」「③持久走で、10位以内に入れるように、昼休みなども走る練習をしたい」です。

『2学期にがんばりたいこと』～3年生

私は、2学期に頑張りたいことが2つあります。「①運動会で、ソーラン節を本番では練習通りにまちがえずに、元気よく踊れるようにしたい」「②算数で、黒板に書かれていなくても、先生がおっしゃった事や大切だと思った事も、ポイントとしてノートに書いて勉強したい」です。3年1組全員で仲よく助け合って共に進んでいきたいです。



◇夏休みに入って昨日までの約40日間、宮崎日日新聞やMR Tラジオ

「私たちの作文」に、都農小の児童の作品が20件載りました。単純計算で、2日に1人は本校児童が出たことになります。すごい数字で、本当にびっくりすると同時に、こういう学校であることに心から嬉しく、そして感動しています。職員室前の掲示板は、スペースがなくなり、写真のようにリニューアルしました。「私たちの作文」はMR THPでアーカイブとして聴くことができます。

